

PRESIDENTE LAGOS: "ESTE SERÁ UN MEJOR AÑO PARA AMÉRICA LATINA"

Al finalizar la XVII Cumbre del Grupo de Río en el Cuzco, el Mandatario chileno destacó que la situación política y económica de la región tiende a mejorar, lo cual significa más empleo y mayor crecimiento para Chile.

En otro tema, reiteró que el financiamiento de la Reforma a la Salud y del programa Chile Solidario debe ser definido por el Congreso. "Se pueden explorar distintas alternativas. Lo que en este momento está en discusión en la Cámara de Diputados es un conjunto de impuestos al tabaco, al alcohol y al petróleo diesel", indicó.

Como un "buen día para América Latina" calificó el Presidente de la República, Ricardo Lagos, la jornada de clausura de la XVII Cumbre del Grupo de Río, realizada este mediodía en las ruinas de Sacsaywamán, antigua fortaleza incaica ubicada a dos kilómetros del Cuzco, ciudad peruana sede de este encuentro. De esta forma, destacó los avances alcanzados, en distintos temas regionales, durante las últimas horas.

En primer lugar, el Mandatario chileno celebró la forma como el pueblo venezolano acordó resolver sus conflictos internos, respetando la democracia. "Se va a hacer un referéndum y creo que es la forma civilizada de resolver una situación difícil y compleja", dijo en relación al acuerdo logrado en el día de ayer entre el gobierno del Presidente Hugo Chávez y la oposición.

Asimismo, recalcó que los 19 países del Grupo de Río decidieron reiterar su firme apoyo a la lucha del gobierno colombiano contra la guerrilla y el narcotráfico. "América Latina ha tomado conciencia de lo que significa lo que ocurre en Colombia y de la necesidad de colaborar con el Presidente Uribe en los esfuerzos por un cese al fuego. En este sentido, creo que es muy importante la participación de Naciones Unidas", manifestó.

Junto con ello, el Jefe de Estado se mostró satisfecho por la invitación a Brasil y México para participar en la próxima reunión del Grupo de los 8, que reúne a los países más industrializados del planeta: Francia, Italia, Estados Unidos, Federación de Rusia, Alemania, Inglaterra, Italia, Canadá y Japón. En el encuentro, que se realizará en la localidad francesa de Evian, los Mandatarios latinoamericanos representarán las inquietudes de la región.

Por último, destacó la transmisión del mando en Argentina. "Algo que parecía complejo y difícil llega a buen término, lo que habla bien del fortalecimiento de la democracia en la región", observó.

En otro ámbito, el Presidente Lagos dijo que en la reunión del Cuzco percibió un mayor optimismo respecto a la evolución económica de los países latinoamericanos. "Los niveles de crecimiento de Perú y Brasil y la forma como este país está abordando el tema. Probablemente, 6 u 8 meses atrás existía gran inquietud en los mercados y creo que lo que está ocurriendo en Brasil es muy importante. Y en Argentina también se ve un nivel de crecimiento. Claro, algunos dirán que es un nivel de crecimiento relativamente bajo, pero creo que nos permite augurar un mucho mejor año para América Latina", aseguró.

Para Chile, las noticias de un mayor crecimiento económico en las naciones vecinas significan generar más empleos y exportaciones. "No olvidemos que el grueso de nuestras exportaciones de manufacturas van a países de la región. El despegue de países

como Argentina y Perú tiene efectos importantes en la economía chilena", argumentó.

Por último, sobre el debate surgido en Chile en torno a los impuestos, el Presidente Lagos reiteró que el Gobierno está estudiando alternativas para financiar proyectos sociales que son muy importantes, como la Reforma a la Salud y Chile Solidario. "Se pueden explorar distintas alternativas. Lo que en este momento está en discusión en la Cámara de Diputados es un conjunto de impuestos al tabaco, al alcohol y al diesel. Pero si se quieren cambiar los impuestos me parece importante que haya consenso en este sentido", enfatizó.

En ese ámbito, recordó que en estos momentos los impuestos a las personas y las empresas están disminuyendo en forma importante producto de los acuerdos de Libre Comercio alcanzados con Europa, Estados Unidos y Corea. Esta rebaja impositiva, que alcanzará a 435 millones de dólares anuales a partir del próximo año, será absorbida por el Gobierno a través de ahorro en los gastos corrientes y eficacia en la inversión pública.